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Plaza Zabala

La Plaza Zabala es un espacio público dentro 
de la Ciudad Vieja con enorme concurrencia 

de adultos y niños. Si bien los menores la 
utilizan para recrearse, la escasez de juegos 

se ha hecho notar. Esta razón impulsó al 
Colegio Bilingüe Ciudad Vieja a proponer el 

acondicionamiento y equipamiento de la 
plaza con nuevos juegos. La directora del 

Departamento de Comunicación del Colegio, 
Diana Barrera, comenta sobre la propuesta 

presentada dentro del Municipio B.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra? ¿Existe algún 
vínculo personal con ella?
La idea surgió de una 
madre que recientemente 
se mudó al barrio y pasa 
todos los días por la plaza. 
Nos pareció coherente con 
la tradición del colegio 
cuidar los espacios verdes 
del barrio. La Zabala 
estaba siendo reformada 
en ese momento; consulta-
mos al Centro Comunal 
Zonal (CCZ) 1 y nos infor-
maron que se estaba 
haciendo sólo la parte de 
caminería, entonces 
propusimos la instalación 
de juegos infantiles y la 
mejora de bancos, papele-
ras y césped.

¿Cómo se enteraron de la 
posibilidad de presentar 
un proyecto al PP?
Tenemos una red de 
trabajo formada por varias 
instituciones, que nos 
facilita estar informados e 
interesados. Además, hace 
unos años ya ganamos una 
obra en el PP. Eso generó 
un antecedente en la gente 

y significó una gran 
movida.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión?
En general, el Departamen-
to de Comunicación se 
encarga en gran parte del 
desarrollo de proyectos; 
eleva a la Dirección sus 
opiniones y ésta termina 
decidiendo. Suele ser un 
trabajo en equipo, donde 
estamos alineados con los 
objetivos y los procedi-
mientos. En este caso, 
como partía de una mamá, 
lo que se hizo fue darle la 
forma que sabemos que 
pide el CCZ para presentar 
una propuesta y después se 
la pasamos a ella para que 
la llevara, la anotara y de 
más.

¿Recibieron ayuda en la 
elaboración de la propues-
ta?
Si, lo elaboramos en 
conjunto. Alentamos 
mucho a que esta madre 
participara en el proceso, 
porque nos pareció bueno 
que se incluyera a toda la 

comunidad. Para ella, su 
familia y la clase a la que 
representaba fue un logro 
mayor, porque se sintieron 
muy involucrados.

¿Cuáles son los beneficios 
y expectativas que se 
tienen?
Darle a la plaza el disfrute 
de los gurises. Si en una 
plaza ves niños divirtiéndo-
se, que no se quieren ir, se 
genera otro ámbito: genera 
más familias en la calle y 
más seguridad. Encerrarse 
en una casa no es solución, 
lo que hay que hacer es 
tomar la calle. Además, que 
las plazas estén acondicio-
nadas genera que el barrio 
sea más atractivo turística-
mente.

¿Es la primera vez que la 
obra es presentada?
Esta obra es la primera vez 
que la presentamos. En una 
edición anterior ya había-
mos ganado con una obra 
que nos permitió recuperar 
la Plaza de Deportes Nº 1. 
Esa plaza ya tenía fecha de 
cierre y recuperarla sentó 

bases muy fuertes para 
volver a presentarnos.

¿Recuerda cómo se sintie-
ron al enterarse que su 
propuesta había sido 
electa?
Espectacular. Siempre 
vamos convencidos de que 
vamos a ganar por el 
trabajo previo que hace-
mos. Significa saberte 
protagonista de las cosas 
que pasan, de las cosas 
buenas que pasan. Permite 
mostrar que en la base de 
tus acciones y de tus 
objetivos tenés la construc-
ción de una ciudadanía 
nueva, de gente más 
comprometida.¿Qué 
valoración personal otorga 
a esta herramienta?Si se 
usara en todo su potencial 
sería maravilloso, me 
parece que hay muchísimo 
para hacer en cuanto a 
difusión. Como herramien-
ta, una vez que la gente se 
entera y participa: funcio-
na; a nosotros siempre nos 
ha funcionado.

Diana Barrera


